杉並区立松溪中学校 令和5年度学校運営協議会 第3回議事録

1 開催日時 令和5年6月19日(月)15:40~17:40

2 開催場所 杉並区立松溪中学校 多目的室

3 出席委員 檜枝光太郎、惠羅 博、石井良典、望月航二郎、渡邊 麗、目黒由美、佐藤伸彦、

飯島、裕子、武井広子、村木由紀、小松進一校長

4 出席(学校) 小川隆一副校長

松溪中学校生徒会本部役員

- 5 傍聴者 〇名
- 6 会議内容(次第)

【1】会長より

・CS と学校支援本部は持ちつ持たれつの関係にあるので、CS の会議でもっと学校支援本部の話をしても良いのではないかと考えました。本校の CS には学校支援本部のメンバーが多く入っているので、毎回、学校支援本部の報告をしてもらい、CS がどう関わるかを考えていくことができると思います。また、PTA からの相談があっても良いのではないかとも考えました。それぞれの委員が意識的に発信を考えてほしいです。

【2】学校長より

- ・雨天で6月6日に延期した運動会は、大きな怪我や体調を崩す生徒もほとんどなく実施できました。平日開催となりましたが、保護者が400人近く来校してくれました。父親の参観も多かったです。コロナ感染症が5類に移行した現在、近隣の学校では熱中症対策を理由に運動会を半日開催とすることが多くなっています。本校でも検討することが必要になってきています。
- ・6月13日に実施された校庭に埋まっている釘の調査では、釘が2本発見されました。その他には、金属のガラ11個が地中の深いところから発見され、処分されました。今後も、校庭にポイントを打つ場合は、使用後すぐに抜くようにしていきます。
- ・6月15日に開催した自転車利用講習会は、自転車に乗ったスタントマンが車とぶつかる様子を実際に見ることができ、全生徒にとって良い学びとなりました。
- ・本日、多くの CS 委員にも参観していただいた「性教育の授業」は、都の教育委員会の事業として開催したものです。 内容には、一部学習指導要領を超えるものもありました。参観された委員のご意見をうかがいたいと思います。

【3】協議事項

- (1) 生徒との意見交換会
- *生徒会に所属する生徒6名と松溪中の生活や学習について意見交換し、その後の会議で協議しました。
 - ・深刻な悩みや困りごとを聞くことはなかったです。
 - ・みんな真面目な印象でした。
 - ・みんなが机の横にかけている荷物が大きく、教室内の通路が通りにくくなっているので、ロッカーが 欲しいという願いがありました。
 - ・生徒数・クラス数が多くなり、学校を改修した際に想定していた教室の使い方ができない状態になっていることが一因と考えます。机の天板が他校に比べて広いものを使用していることも一因ですが、PC

を置くことができる利点もあります。

- ・一斉の授業についていけない生徒がいるので、フォローできる仕組みがあると良いのではという心配がありました。
- ・現在、数学は習熟度別、英語は少人数での授業を実施しています。本人の希望により放課後学習教室 や個別対応教室を活用できるようにしています。
- ・1クラスの人数をもっと少なくしないと根本的に解決できない問題だと思います。

(2)性教育の授業について

- ・今回の授業の実施に賛成です。授業では産婦人科の先生からの話がたくさんあり、全て理解することはできないと思いますが、この授業で聞いたキーワードをこれから自分で調べたり、考えたりすることになると思います。
- ・保護者も聞けたら良かったと思います。子どもと同じ話を聞くことで、家庭でも話しやすくなると思います。
- ・私もこのような授業に賛成です。子宮頸がんワクチンを打つ際には、医師から性交渉の有無を問われる現状があります。ワクチンの対象者がその意味を理解していることは必要だと思いました。
- ・今回の授業は、体の仕組みの理解とともに様々な問題にどう対処していくかという別の視点があり、 1回の授業では難しいと思いました。特にこれからの行動について指針を持たせていくには、今回の授業だけでは不十分だと思いました。
- ・授業の最初、(学校の) 先生からは「自分たちには教えられない内容が入っている」との話がありましたが、生徒から相談されたら逃げない姿勢が必要になってくると思いました。
- ・内容が多いのでなかなか全部は伝えられないが、事実はちゃんと伝えるべきと思います。事実だけでなく倫理的なことを伝えていく必要はあると思います。
- ・前任校でも同様の授業を実施しましたが、悩みを抱えていた女の子はかなりいました。今回のような 専門家の話を聞く機会は大切にしたいと思いました。

【4】学校の様子

- ①7月2日開催予定の杉並区中学生レスキュー隊合同訓練には、今回7人が参加する予定です。レスキュー隊には、本校の1年生から3年生まで約30人が登録していますが、コロナ対策として参加者の制限があります。
- ②7月8日(土)開催予定の卒業生の話を聴く会・75周年記念ジャズコンサートの準備が進んでいます。是非、たくさんの方に参加してほしいです。

7 次回予定

9月11日(月) 16時00分から(PTA との意見交換会有)於:多目的室